



# Bresma, C'est mon école !



N°10 – Page 1  
Avril 2020

## L'actualité des écoles Bresma [Port au Prince & Castaches]

### Le petit mot du Président.

Chers amis,

Bonjour à toutes et tous,

Ce premier numéro de l'année 2020 sera consacré aux projets et réalisations à venir, vous le savez, cette année a commencé par le départ bien trop tôt de Didier qui à ma demande avait repris la présidence de notre association pour continuer et pérenniser toutes les actions en faveur des enfants des deux écoles de la Fondation BRESMA, son travail et sa volonté permettent aujourd'hui à près de 700 écoliers de suivre des cours encadrés par une équipe toujours très motivée à Port au Prince dans le quartier de Delmas 31 et à Castaches, la particularité de cette école est qu'elle est située dans les mornes, un milieu loin de 20 kilomètres de la ville de Jérémie, de nombreux aménagements sont prévus tel que la construction du deuxième étage, les travaux avancent à grand pas grâce à la subvention accordée par la Fondation EDF et une fois les travaux terminés l'électrification des classes et des abords par Electriciens sans Frontières, Nous comptons, grâce au soutien de chacun d'entre vous, ouvrir une classe de formation pour la couture et ainsi donner un métier à une douzaine d'écoliers par session, une autre formation aura pour but d'apporter du savoir faire en agriculture et élevage, ces deux points permettront de donner un métier mais aussi de développer une micro économie sur la zone. Au nom de tous les membres du bureau d'AEH, merci à vous tous pour votre soutien qui permet ces belles actions, la devise en HAÏTI est l'union fait la force.



William RONDEAU  
Président, Fondateur AEH

### L'image du mois (Le Chantier)



La Construction de l'étage à CASTACHES

### A vos agendas !



**Assemblée Générale d'AEH**  
Reportée (Covid 19)  
Date précisée dans peu de temps

Juillet 2008





# Bresma, C'est mon école !



N°10 Page 2  
Avril 2020

## L'actualité de l'école Bresma [Castaches]

### Projet Classe Couture et broderie Castaches en septembre 2020



Projet Formation couture à CASTACHES

Nombre d'élèves : 10 à 12 élèves (maximum)

Formation : Une année puis perfectionnement la seconde année

- 1) Bases de la couture sur machine
- 2) Confection de vêtements à partir de patrons : mesures, coupe, couture...
- 3) Réalisation de broderies sur nappes, sacs, ...

Une grande partie des cours avec un professeur de couture (environ les  $\frac{3}{4}$ ) et des cours fondamentaux avec les professeurs de l'école (français et math)

Voir quel diplôme reconnu par l'état ?

Matériel nécessaire et coût

- 1 machine par élève : 220 € donc pour 10 élèves 2200 €
- 1 trousse de couture par élève : environ 150 € en France. Elle restera leur propriété.  
Donc pour 10 élèves 1500 €

Contenu de la trousse :

- 2 ciseaux (un pour la couture un pour le papier)
- 1 petit réglet métal
- Des craies pour tissus
- 1 jeu d'aiguilles
- 1 support pour piquer les aiguilles
- 1 dé à coudre
- 1 mètre ruban
- 2 cahiers
- 1 tablier ou blouse (les machines mécaniques ont de l'huile et salissent).
- Du matériel pour la classe
- 6 grandes règles de 1 mètre
- 6 grandes équerres
- 6 compas
- Des épingles
- Des aimants pour ramasser les épingles
- Des pistolets de couture ou perroquets (règes courbes pour tracer les arrondis).
- Des matières premières
- Bobines de fil
- Tissus
- Papier pour patrons
- Il faut également un fer à repasser et une grande table de coupe (à faire réaliser sur place)

Pour 10 élèves il faut compter entre 4500 € et 5000 € Soutenez le PROJET,

Responsables suivi Projet : Florence Ravaine 06 10 77 83 27, Darline Arnaud 06 47 11 74 36 .

Votre soutien

<http://www.leetchi.com/c/aide-aux-enfants-dhaiti-formations-des-enfants-de-castaches-grande-anse-haiti>





# Bresma, C'est mon école !



N° 10 Page 3  
Avril 2020

## L'actualité des écoles Bresma [Port au Prince & Castaches]

Ecole BRESMA de Castaches.

Rapport narratif du Mois de Mars 2020.

Nous tenons à féliciter les responsables du Parrainage de l'école BRESMA de Castaches pour les efforts déployés en vue d'aider notre communauté sur le plan éducatif. Nous désirons aussi adresser nos plus sincères remerciements envers les bienfaiteurs de l'école qui, malgré les moments difficiles, restent solidaires envers le peuple haïtien. Vous êtes les anges gardiens de ces nombreux enfants assoiffés d'un lendemain meilleur !

Au début du mois de Mars 2020, l'Ecole Bresma de Castaches fonctionnait normalement sans grande difficulté. Les tests d'évaluation du troisième contrôle étaient planifiés pour le Vendredi Treize (13) au Jeudi Dix-neuf (19) Mars 2020. Les enfants devraient être évalués en Communication Française, Mathématiques, Communication Créole, Sciences Sociales et en Sciences Expérimentales. Les tests ont débuté à la date prévue mais n'ont pas pu aboutir suite à une note du Ministère de l'Education Nationale demandant à tous les établissements d'arrêter provisoirement les activités scolaires dans le but de réduire les risques de propagation du Coronavirus dans le pays. A présent tous les enfants sont confinés chez eux attendant impatiemment de reprendre leur vie normale et pouvoir boucler leur programme scolaire. A souligner qu'aucun cas de cette maladie n'a été détecté dans notre département. Toutefois, nous continuons à sensibiliser les parents, les élèves ainsi que le reste de la communauté autour des mesures de préventions prônées par les instances sanitaires du pays.

Le tableau ci-dessous vous présente l'effectif des élèves ayant pris part aux activités pédagogiques durant le mois de Mars.

Niveau	Effectif	Garçons	Filles
Précolaire 1	40	23	17
Précolaire 2	43	22	21
Précolaire 3	45	24	21
1ère AF	63	34	29
2ème AF	38	18	20
Classe sur-âgée	23	12	11
3ème AF	47	26	21
4ème AF	31	15	16
5ème AF	28	14	14
6ème AF	14	7	7
	372	195	177

Louis France Beaubrun, Directeur



# Bresma, C'est mon école !



## Ecole Brebis de Saint Michel de l'Attalaye BRESMA

### Rapport du 2eme trimestre (Janvier – Février - Mars 2020)



Le saut à la corde

- M. Deslouis FENELON, Responsable de Parrainage
- M. Jean Maxène BIEN AIME, Responsable Pédagogique

Mars 2020

Rapport du deuxième trimestre (Janvier – Février - Mars)

A l'Attention de Madame Margarete SAINT FLEUR, P.D.G. de la Fondation BRESMA



# Bresma, C'est mon école !



Madame la P.D.G,

Le Mardi 07 Janvier 2020 était la date de la réouverture des classes. Tôt dans la matinée du jour, les Enseignants et certains élèves étaient déjà là pour continuer les activités scolaires. Il n'y avait pas beaucoup d'enfants durant cette première semaine.

Comme à l'accoutumée, la Direction s'est toujours attelée à la supervision dans les classes et au contrôle du travail de chaque Professeur afin de s'assurer que tout se fait de façon professionnelle.

Selon le calendrier du Ministère de l'Education Nationale de la Jeunesse et des Sports (M.E.N.J.S), les examens du premier contrôle ont été fixés du lundi 10 au Vendredi 14 Février 2020. Mais à BRESMA, la Direction a décidé de faire choix de la semaine du lundi 17 au Vendredi 21 Février pour l'organisation de ses épreuves, afin de permettre aux élèves de disposer d'assez de temps pour s'y préparer.

Grâce aux dispositions prises, les examens se sont très bien déroulés.

Toutefois, malgré les séances de motivation avec les élèves, les résultats ne sont pas trop satisfaisants. En témoignage, le taux de réussite par classe :

- Pour la 1ere A.F : 24/36, soit un pourcentage de 66.67 %.
- Pour la 2eme A.F : 18/33, soit un pourcentage de 54.54 %.
- Pour la 3eme A.F : 20/36, soit un pourcentage de 55.55 %.
- Pour la 4eme A.F : 21/33, soit un pourcentage de 63.64 %.
- Pour la 5eme A. F : 37/37, soit un pourcentage de 100 %.
- Pour la 6eme A.F : 8/27, soit un pourcentage de 29.22 %.
- Pour la 7eme A.F : 23/27, soit un pourcentage de 85.18 %.
- Pour la 8eme A.F : 16/22, soit un pourcentage de 72.73 %.
- Pour la 9eme A.F : 27/35, soit un pourcentage de 77.14 %.

Il est important de souligner que la bibliothèque de BRESMA est enfin disponible et le service de prêt est assuré par M. ESTIMPHIL Maxo, le prefet de discipline de l'Ecole.

Par ailleurs, Monsieur PIERRE Jean Nicolas, Instituteur de la 3eme A.F a eu une jambe cassée suite à un accident de moto le mercredi 19 Février 2020 dans la soirée. Après l'opération, le Medecin a réclamé trois (3) mois de repos pour Monsieur Pierre. Afin qu'il puisse se rétablir complètement.

Autre information, le Covid-19 communément appelé Coronavirus, cette maladie infectueuse, qui jette actuellement le monde au bord de la panique généralisée, a poussé le Président de la République à demander aux institutions telles que : Les Universités, les Ecoles, les Eglises et autres de fermer leurs portes provisoirement afin d'éviter la propagation et du même coup réduire le nombre de cas de décès sur le territoire.



# Bresma, C'est mon école !



Malgré la fermeture officielle des Ecoles, la Direction de BRESMA, soucieuse de rester connecter avec les élèves de l'institution, projette de rencontrer, si possible, le personnel Enseignant, le Vendredi 03 Avril 2020. Afin de planifier des contacts par whatsapp avec nos écoliers.

Fin de rapport  
Deslouis FENELON  
Jean Maxène BIEN AIME



### Passage au Gaz à l'école



Responsable Parrainage Port au Prince : Françoise Fontaines Pageault (06 30 08 63 35)

# Bresma, C'est mon école !



N°10 Page 7  
Avril 2020

## L'actualité des écoles Bresma [Port au Prince & Castaches]

Phara est la jeune infirmière dont la formation a été prise en charge par AEH, aujourd'hui elle est salariée tous les samedi pour passer un moment avec Mackensie, cela est possible grâce au parrainage en partenariat avec l'association "l'Autruche sur un fil de soi" que nous tenons à remercier vivement, qui prend en charge le salaire de Phara( 90\$ /mois).

Mackensie est un enfant handicapé que la fondation Bon Berger dirigée par Margarete St Fleur, a accueilli à la demande de l'IBESR, cet enfant a besoin d'être suivi et accompagné, nous avons donc pensé aussitôt à Phara qui ne trouvait pas de travail par ailleurs, les conditions en Haïti sont comme vous le savez très difficiles. Nous espérons que nous pourrons tenir ces 2 soutiens le plus longtemps possible.



**Pour toutes ces actions  
menées avec votre soutien,  
AEH vous remercie encore de  
votre générosité !**